

## Ausschreibung Marie-Zimmermann-Stipendium für Dramaturgie

Das Marie-Zimmermann-Stipendium für Dramaturgie richtet sich an besonders talentierte Nachwuchsdramaturg\*innen aus dem deutschsprachigen Raum. Es wurde 2008 von der Akademie Schloss Solitude und dem Regisseur Friedrich Schirmer zum Andenken an die Dramaturgin und Festivalmacherin Marie Zimmermann gegründet und ist das einzige Artist-in-Residence-Stipendium für deutschsprachige Dramaturg\*innen. Seit 2019 wird das Stipendium aus Mitteln des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg finanziert.

Ziel des Marie-Zimmermann-Stipendiums ist die Förderung der dramaturgischen Recherche und Reflexion, die Entwicklung neuer Projekte sowie der transdisziplinäre Austausch in einem internationalen Umfeld. Das Stipendium umfasst eine einmalige Förderung **in Höhe von 5.000 Euro und einen zwei-monatigen Aufenthalt an der Akademie Schloss Solitude** in einem kostenfreien, möblierten Wohn-/Arbeitsstudio.

Deutschsprachige Dramaturg\*innen (Altersgrenze: 40 Jahre) können sich **bis zum 9. Dezember 2024** formlos mit einer Darstellung ihrer Tätigkeitsschwerpunkte (maximal zwei DIN A4-Seiten), der Beschreibung des Vorhabens bzw. der Motivation (maximal eine DIN A4 Seite) und einem Lebenslauf bewerben. Bitte schicken Sie Ihre Bewerbung ausschließlich digital als PDF-Dokument. Die Bewerbungen werden von einer unabhängigen Fachjury begutachtet.

**Bewerbungen sind per E-Mail zu richten an:**

[mz-stipendium@akademie-solitude.de](mailto:mz-stipendium@akademie-solitude.de)

### Informationen zur Akademie Schloss Solitude:

Die Akademie Schloss Solitude ist ein internationales Artist-in-Residence-Programm, das seit seiner Gründung 1990 mehr als 1.700 junge Künstler\*innen und Wissenschaftler\*innen aus über 120 Ländern gefördert hat. Es bildet für die internationale Kunstszene ein wichtiges globales und transdisziplinäres Netzwerk. Der Name Akademie Schloss Solitude verbindet die Idee eines Refugiums mit dem Gedanken künstlerischen und wissenschaftlichen Austauschs. Ein Aufenthalt an der Akademie Schloss Solitude ermöglicht den Stipendiat\*innen, sich unter guten materiellen und intellektuellen Bedingungen ihren Arbeitsvorhaben zu widmen. Für das Selbstverständnis der Akademie ist es zentral, dass Stipendiat\*innen aller Bereiche ohne Alltags- und Präsentationszwang künstlerisch arbeiten und forschen können. Zugleich bietet die Akademie Möglichkeiten, Projekte nach außen zu kommunizieren und öffentlichkeitswirksam zu fördern. Mit zahlreichen Veranstaltungen sowie über ihre Onlinepräsenz sorgt die Akademie für internationale Sichtbarkeit der Stipendiat\*innen und ihrer Themen und schafft zudem einen Raum für neue digitale Projekte.

[www.akademie-solitude.de](http://www.akademie-solitude.de)